

Mujeres, más de 51% de la población en el país (El Financiero 08/03/10)

Mujeres, más de 51% de la población en el país (El Financiero 08/03/10) Arturo Robles Lunes, 8 de marzo de 2010 Aptas para integrarse a una cadena productiva, 41.7 millones. 16.9 millones participan en el mercado laboral. El 40% de ellas se desempeña en la economía informal. - Mujeres, más de la mitad de la población En México son ya más mujeres que hombres, pues al cierre de 2009 ellas sumaron 55.7 millones, es decir 51.6 por ciento de la población total, un incremento de 2.1 millones con respecto al último lustro. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de este universo de mujeres, 41.7 millones (75 por ciento) cuentan con 14 años y más, es decir personas aptas para integrarse a una cadena productiva. Los datos refieren que 17.9 millones pertenecen a la Población Económicamente Activa (PEA), de las cuales 16.9 millones se encuentran ocupadas y un millón no tienen empleo. La desocupación en las mujeres ha crecido menos que en los hombres; sin embargo, tan sólo en 2009 se incorporaron 227 mil personas a las filas del desempleo. De la población femenina que integra la PEA, 798 mil (87 por ciento) cuentan con antecedentes laborales, mientras que el resto no tiene experiencia. En la población desocupada, 78 por ciento tiene estudios mínimos de secundaria y hasta instrucción media superior o superior. Como trabajadoras subordinadas o remuneradas se desempeñan 10.9 millones (64 por ciento de la población ocupada), mientras que 3.9 millones (23 por ciento) trabajan por cuenta propia. Actividad Ocho de cada diez mujeres ocupadas se desempeñan en el sector servicios, particularmente en el comercio y actividades sociales y diversas. En la industria laboran 2.7 millones, es decir 16 por ciento de las ocupadas totales, mientras que en el sector primario emplea únicamente a 711 mil personas, el 4 por ciento del total. Con respecto al nivel de ingresos, 61 por ciento de las mujeres ocupadas perciben de uno y hasta tres salarios mínimos, pero 3.1 millones no reciben ingresos monetarios por sus actividades o perciben otro tipo de pago. El 13 por ciento, 2.2 millones de mujeres, tienen ingresos mayores de tres salarios mínimos y hasta cinco salarios, y únicamente 7 por ciento ganan más de cinco salarios. Respecto a las jornadas de trabajo, 6.9 millones de mujeres laboran de 35 a 48 horas a la semana, es decir un promedio de seis días con jornadas de ocho horas. Pero 3.2 millones trabajan más de 48 horas a la semana, es decir 19 por ciento del total, situación que muestra que entre ambas categorías componen 60 por ciento de las ocupadas con jornadas laborales mayores a 35 horas a la semana. Situación Sobre la situación laboral de las ocupadas, 10.8 millones no tienen acceso a servicios de salud, cifra que muestra un incremento de 1.8 millones de personas que se incorporaron a alguna actividad con carencias de servicios de salud. La mitad de las mujeres que carecen de este servicio universal desempeñan sus actividades en zonas urbanas, mientras que el otro 50 por ciento se distribuye en zonas urbanas medias, bajas y rurales. Con respecto a la informalidad, 40 por ciento de los informales en el país son mujeres, es decir cinco millones de personas. Tan sólo en 2009 se incorporaron 565 mil mujeres a estas actividades. Un millón de personas se dedican al trabajo doméstico remunerado, y al igual que en la informalidad experimentaron incrementos en la recesión económica de 2009. En esta última actividad se observó un incremento de 130 mil personas. Con relación a las mujeres que trabajan en empresas o negocios se observó que totalizaron 6.5 millones, una disminución en la nómina de 30 mil 600 mujeres con respecto a 2008. En cuanto a la población subocupada, los datos muestran que ascienden a un millón 100 mil, 30 por ciento de los subocupados totales en el país, y que en un año se incrementaron en 235 mil.